

EL ECUATORIANO

Impresiones

Yá tenemos en perspectiva una nueva reclamación diplomática, procedente de la cancillería peruana.

Hoy no es el doctor Solón Polo, aquel feliz canciller de la reclamación del conchado cauce del Zaramilla, terminada con tanta afrenta para la cancillería y diplomacia ecuatorianas; no es el hombre a quien ayudaron miserables rencaillas de aldea y la desenfrenada codicia de mandarines inicuos, para redondear una gestión diplomática durante la cual le bastó un simple oficio para obtener la mutilación territorial más infame de que puede ser víctima un pueblo desgraciado; no es el hombre que tuvo la suerte de obtener ese triunfo, que da la medida exacta de nuestra abyección, en medio de las zalemas y serviles reverencias que gastó en ese trance don Luis Felipe Carbo. Tenemos en nuestro poder los datos relacionados con esa tenebrosa conjuración que resultó tan perjudicial para los intereses nacionales, y en su día serán entregados a las excrecencias que la historia castiga a los representantes infieles, los hombres que en el ejercicio de sus funciones traicionaron a la patria.

Hoy el canciller que entra en escena es don Melitón Porras, quien, según el decir de «La Prensa» de Lima, ha ofrecido al peruano don Abel J. Maldonado que gestionará para obtener PRONTA Y SATISFACTORIA SOLUCIÓN.

Es claro, los peruanos están ya tan habituados á sacar arosas sus pretensiones hundiendo siempre nuestro honor nacional en el cieno de vergonzosas derrotas, que el mentado señor Porras no duda de la PRONTA Y SATISFACTORIA SOLUCIÓN del nuevo entresijo que acaba de patrocinár.

¿No está fresco por ventura el recuerdo de Zaramilla, en cuya reclamación se hicieron valer en contra nuestra los argumentos que más favorecían nuestros derechos? ¿No está allí golpeándonos los ojos esa multiplicación consistente en más de cuatrocientos kilómetros cuadrados de territorio nacional, que ha puesto á los peruanos en camino de aduenarse de la isla de Capones y alguna otra del archipiélago de Jambel? ¿Cómo no ha de confiar el señor Porras en el satisfactorio éxito de su novísima pretensión, si sabe que cada tentativa de despojo activo de su patria, va seguida de la más espléndida victoria por el asentimiento del despojado?

Cuestiones son éstas, no por dolorosas menos evidentes, y nos prevenimos para ver al gobierno ecuatoriano pidiendo perdón de rodillas por los supuestos agravios inferidos al señor Abel J. Maldonado.

Para evitar esa humillación, si fuera posible, acaso convendría practicar con tiempo los esclarecimientos judiciales del caso, y sobre la base de ellos

tener aparejada una respuesta digna, para cuando llegue á cristalizarse el reclamo en cierto.

El contrabando de alhajas va concretándose en una serie de escenas tan dramáticas como nunca vimos en este asendereado puerto ecuatoriano, en que la historia de estos fraudes, desde aquel del Neko, es de lo más triste y bochornoso.

¿Ay del hombre honrado que en una situación como la creada por el juicio en escuela para el descubrimiento del delito de clandestina importación de alhajas, pretenda orientar su juicio para formular una opinión que concilie los intereses de la justicia! No lo conseguirá de seguro. Con efecto, ¿cómo no vacilar ante informes tan contradictorios y bregando como bogamos, sin brújula que inspire cabal confianza, en un mar de influencias de todo linaje?

Queremos alabar al gobierno por la inusitada rectitud con que está conduciéndose en el asunto contrabando de alhajas, y no faltan personas que nos dicen que esa severidad es de un origen espurio porque obedece á la satisfacción de una venganza, motivada por asuntos de alcoha en que figuró el sindicado señor Rangel; queremos abogar por los intereses del Fisco, en vista de las concluyentes declaraciones del señor Comandante del Resguardo y de varios oficiales del mismo, y allí están las declaraciones de los señores Lapierre y Torres favoreciendo al sindicado (1); mientras de viva voz la fama pública, dividida como está, propala que á los funcionarios del Resguardo se les despertó la codicia ante el fulgor de los brillantes del señor Rangel, y echaron mano de un expediente legal para descamisarlo; se añade que á bordo mismo del «Aysen» no faltó quien se brindara á Rangel para saltarle algún paquete afecto á derechos, y que éste rechazó el ofrecimiento, pues lo que traía era tan poco que no valía la pena de correr ese riesgo; queremos ponernos del lado del señor Rangel, por honra del país, por temor de que los hechos se desdibujen y tengan ingratas resonancias en el exterior; pero allí está alguien que nos dice que ésta no es la primera zorra que desnuda dicho señor; que ya otra vez se le sorprendieron unos relojes y que sólo consiguió salvarse al amparo de una persona que en estos momentos ejerce en Quito un cargo de alta confianza. Se agrega que en el sumario

(1) Para nosotros la declaración del vista señor Orellana, no tiene la menor importancia. Sabido es que él no estuvo presente en el momento de la llegada del señor Rangel al muelle, y que su exposición es personal, según su propio calificativo; es decir, se refiere al momento en que él entró en escena, y es sabido que el señor Orellana no asistió al primer acto del drama, que es el que encierra el punto capital del juicio que se sigue. La gestión sobre el pago de derechos muy bien pudo ser posterior al decomiso. No le quedaba tampoco al sindicado otra tabla de salvación.

no faltará tampoco el corrompido testimonio de los jureros. En medio, pues, de esta situación oscura y de perplejidad, no cabe establecer opinión que sea el reflejo de una conciencia tranquila, y no queriendo poner en tortura nuestro espíritu, dejamos á quienes corresponde aquilatar el valor de esos encontrados elementos de prueba: á Dios gracias nuestro deber no nos obliga á tanto. Ojalá que la labor judicial sea para mayor honra y gloria de la justicia ecuatoriana. Por lo demás, tenemos casi prevista la solución de este ruidoso problema judicial: mucho escándalo, mucho descrédito y ningún efecto moralizador. Es decir: el triunfo de las influencias respectivamente desplegadas por los dos bandos en que con motivo del contrabando se ha dividido la opinión. ¿Qué triste es todo esto!

Casi nada puede la prensa en un pueblo que si no ha llegado al estado de crimen absoluto, vive sin embargo distante de la virtud que es el mayor timbre de honra.

chase renuncias, especialmente entre los empleados de Instrucción Pública.

Más de dos mil cantinas, según cuenta un colega, existen en Quito! Y, sin embargo, es negocio, dice un cantinero. Ya sabe la Liga antialcohólica que, si no cuenta por lo menos con más de dos mil miembros, uno para cada cantina, la pelca sería muy desigual; y que cada uno se encargue de acabar con una de ellas. Cada uno de ellos acabar con una cantina? ¿De qué modo y en qué forma?

El Sr. Coronel Olmedo Alfaro ha informado al Gobierno, la urgente necesidad de prolongar la verja de la Alameda, de manera que la tradicional Iglesia del Belén quede dentro del parque. De desearse sería que se acepte la indicación y que hace meses está interrumpida. Ni la histórica y humil de capilla del Belén está ya libre de las iniciativas de don Olmedo.

Se asegura que el Gobierno del Perú ha gestionado la venta de los cruceros «Graz» y «Bolognesi», para con el producto de dicha venta y veinte mil libras más que ha reunido la Junta patriótica, adquirir torpederos y sumergibles. Lo cierto es que los recinos no saben qué hacer de los dos cruceros que con tanto entusiasmo los adquirieron.

CERVEZA pschorr CHIVO



alemana legítima venden Landivier & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

La tragedia DE LA CALLE DE VILLAMIL

Fallecimiento del desdichado del Río.—Autopsia del cadáver.—Nuevos detalles del fatal suceso.

A las tres y media de la tarde de ayer, dejó de existir, en el Hospital General, víctima de los más crueles sufrimientos, el comerciante español don Eduardo del Río, después de once horas que duró su agonía, durante la que no pudo hacer revelación alguna de los motivos que habían determinado el crimen.

Medio hora después de su muerte, se efectuó el traslado del cadáver á la «Morque», en donde los médicos doctores Misael Sotona y Alcides Muriilo le hicieron la autopsia médico-legal, á presencia del Comisario de Policía, Sr. Manuel de J. Aguilár y de su Secretario, Sr. Rafael Fernández. Esta tarde se comenzará á hacer un inventario de los efectos dejados por del Río, á presencia del Cónsul español, Sr. Manuel Janer, habiéndose nombrado depositario de dichas mercaderías al Sr. Domingo Merino. Los señores Felipe A. Flores y Jerónimo Orellana han sido designados por el jefe instructor de la información, para peritos recordadores del lugar en que tuvo lugar el suceso.

En poder de la comisaría de turno se encuentra un cuchillo, que es el arma de que se sirvió el Río para inferirse la herida del cuello.

Ecos y noticias

Riobamba.—El Intendente Dn. Belisario Tapia B. ha principiado en su nuevo cargo por dictar nuevas medidas como son: prohibir á los jóvenes «bertinos las serenatas por las calles tarde de la noche, como era costumbre. Organizar definitivamente los turnos de boticas, que era imposible hacerlo antes; lo mismo el servicio de coches, etc.

Ibarra.—Alarmante es el estado de la Instrucción Pública en esta provincia, por la falta de pago de sueldos durante tres meses. Lo mismo que se puede decir de otros ramos, como el correo, cuyo servicio es inmejorable. Por esta angustiosa situación parece que habrá in-

terran pátambio de pocos, no se trabaes, los ecuatorianos los esclavos desgraciados del tenebroso Harman y de sus odiosos é infames socios. De Ud. amigos, é S. S. MENSAJERO

Continúa preocupando vivamente el asunto de los Bañanes á la opinión pública de Europa; se asemeja mucho esa actualidad al estado de ciertos pacientes, que pasan por alternativas de mejoras y recaídas, sin poderse diagnosticar cuál será el resultado final. Muchas veces ha parecido inevitable la guerra, desde que principió la crisis; después, á fuerza de consejos prodigados á unos y otros por las grandes potencias, una calma relativa ha sucedido á los períodos de nerviosidad. Pero sigue persistiendo en los centros interesados cierta inquietud, y no sabemos nunca lo que podrá traernos el día de mañana.

Aceptó Trufá las proposiciones austro-húngaras, porque no se halló ni creyó bastante fuerte para sostener una lucha con ventaja; pero, en su conflicto con Bulgaria, se truncan los papeles; si el Sultán mantiene firmemente sus reivindicaciones, obra de tal modo porque está seguro de que puede apoyarse con la fuerza de sus armas, superior á las de su adversario.

Queda, pues, un foco de «infección guerrera», que convendría mucho destruir rápidamente por un acuerdo definitivo. La proposición de Mr. Iswolsky, Ministros de Relaciones Exteriores de Rusia, ofreciendo sustituir á Bulgaria para el adelanto de la indemnización que debe pagar ésta á Turquía, ha sido un acto realmente valeroso y humanitario. Por desgracia, no ha sido aceptada por todas las potencias, porque temen que favorezca al panslavismo en los Balcanes.

Dos fuerzas contrarias se disputan la preponderancia en Oriente: de un lado está Rusia y del otro el pangermanismo. Y en condiciones parecidas, es muy difícil encontrar una fórmula que pueda convenir á las dos corrientes opuestas, asegurando definitivamente la paz. Los últimos correos nos traen del Imperio de los Zares algunas revelaciones inspiradas sobre la manera de obrar de la policía secreta. Se han hecho muchos arrestos en su personal; y el papel de Azeff—el más principal de todos—no puede ser más repugnante y odioso. Resulta é un modo que conseguirá engañar á todo el mundo, lo mismo entre la policía que entre los mismos terroristas, de donde le viene su triste celebridad. Se le hace aho-

Dr. FRANCISCO H. RENDÓN CIRUJANO DENTISTA Calle General Elizalde Núm. 18 Horas de oficina: de 7 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.

Alausi

Sr. Director de EL ECUATORIANO

May apreciado señor: Hoy he exigido el señor Alcalde Cantonal don Juan Héctor Robalino, para que ponga el Recibido y cumplase á un exhorto venido de Quito, relacionado con la última hipoteca de nuestro Amigo ferrocarril, por cinco millones de sures que recibirá indubitablemente el señor Harman. El encargado de esta gestión es el señor Adolfo Hidrovo, quien, al proponerla al relacionado Alcalde y al Escribano señor Miguel Oberti, les ofreció una buena propina. El señor Robalino se negó con entereza y patriotismo á estrechar el nuevo dogal con que se aprisiona á la Patria. El otro señor Alcalde don R. Enrique Rulfova, ha rechazado con igual entereza. Si en todas partes procedieran como aquí, si la altivez y el carácter no

“El Luchador”

Esta gran cerveza es la mejor de la plaza y la más barata que venden constantemente los Sres. J. Puig Verdaguier & Cía.

Durán & Cía. Molecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde

completo surtido de ferretería y abarrotes Proprietarios del renombrado cõgñac

UVA DE ITALIA A. WARD WHISKY ESCOSES BLANK & WHITE OPORTOS, rojos y blancos "SANDEMANI" LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE Vende á precios módicos ERNESTO STAGG.

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

LIBRERIA ESCOLAR

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco Comercial y Agrícola—Teléfono Núm. 1.174.

Block de papel para cartas, de hilo superior, marca Draconis, el block \$ 0.80
 Papel para cartas, fino de hilo, imitación tela, para Máquinas de escribir: 100 hojas \$ 0.80
 Papel billete blanco, fino, en cajitas, 50 pliegos y 50 sobres \$ 1.00
 Papel billete de luto \$ 1.20
 Sobres blancos y azules de hilo: un ciento \$ 0.80
 id. id. interior de color \$ 0.80
 Elegantes tinteros de cristal: cju. \$ 0.60
 La mejor tinta para escribir «Stafford», frascos de un litro: cju. \$ 1.60
 Papel Almirante, de hilo 2.50 la resma.
 « de cartas desde 2.00 »

« Completo surtido en libros de enseñanza; más baratos que en todas partes. Discos dobles para Gramófonos de 10 pulgadas cju 2.50, y otros muchos artículos que sería largo enumerar a precios módicos.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR Y MENOR

GRAN COÑAC 10 AÑOS

—DE—

Pellisson Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^o Arbacó C^o Joaquín Insua Nemeña López, y Domingo y Martín Artuda.**

En Manta, —Francisco J. Cantos

En Babahoyo, —Castulo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Pnig Verdagner.

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2.60 los señores.

J. Puig Verdagner.

Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

Maravilloso Remedio:

Se busca Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: coctes, all, otras, lietas, erupciones, erisipelas, quemaduras, sarpullido, granos, diversos, picaduras de insectos venenosos, granulaciones en los ojos, etc., etc.?

Pues use Ud. el Especifico «CANDOC» de César A. Pajuelo L.

que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel. «El Candoc» es el remedio verdadero para muchas enfermedades, los ingredientes que contiene son puramente vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no son dañinos y, ha sido recetado centenares de veces por prominentes médicos, dando muy buenos resultados y aumentando el gran número de maravillosos curaciones.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia,

hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada **Drugueria La Marina de los Sres Pazmiño y García a 1. sucre el frasco:** a los Sres médicos, con sumo gusto se les obsequiará un frasquito.

SANTOS EN BULTO

en 30 y 50 cjm

LA SAGRADA FAMILIA	VIRGEN DEL CARMEN
VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO	VIRGEN DE LOURDES
MARIA AUXILIADORA	CORAZON DE MARIA
LA PURISIMA	CORAZON DE JESUS
SAN JOSE	SAN FRANCISCO DE ASIS
SAN JOSE GONZAGA	SANTA RITA

“Bazar Francés”: C. El Hoheb Cía.

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGOSTURA SIEGERT”

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES, etc.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO **ERNESTO SIAGG.**

UNICO AGENTE.

“El Progreso”

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional N^o 652.—Teléfono Inglés N^o 138.

OFICINA CENTRAL

CALLE DE SACHIBERA—PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N^o 651.—Teléfono Inglés N^o 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica: «PROGRESO»—Guayaquil.

A los sucos en la



SI QUIEREN VDS FUERZA Y HERMOSURA TOMEN VDS **NER-VITA**

DEL DOCTOR HUXLEY

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Agente General: **BOTICA GONZALEZ GUAYAQUIL.**

Botica Rocafuerte

Cañas Picadas

Vende al por mayor, en el local frente a la Aduana de Fierro, al precio de \$/36 ciento, pagándose el artículo contra su entrega.

Francisco A. Patiño.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro; quien la desee, puede tomar datos en esta imprenta.

ra responsable del asesinato político del Gran-Duque Sergio y de muchos generales, como igualmente de los motines y revueltas de las escuadras, etc. Después para embolsarse el oro que le daba en abundancia la policía secreta, denunciaba a sus cómplices, haciéndolos conducir al suplicio. Tan numerosas llegaron a ser estas denuncias, que se despartaron los soldados y los terroristas rusos, confirmados por pronto, siendo condenado a muerte. Pudo escaparse de tal sentencia; pero creo que habrá dificultades para salvarse del otro lazo.

Hay en ese inmenso Imperio secretos impenetrables, que talvez no se aclaran nunca. Pero si la desaparición del mal bicho Azeff, asegura la tranquilidad, nadie se quejará de su muerte.

Permanece en Alemania sobre el tapete la cuestión del poder personal, pero presentando menor virulencia que antes; de todos modos, esta persistencia demuestra que hay algo profundo muy cambiado en el Imperio del Kaiser, Guillermo II es incorregible y a pesar de las sonoras advertencias del Reichstag—lección sin ejemplo en la historia de Alemania—ha vuelto á cobrarse el mismo pecado. Se ha publicado allí recientemente un libro en el que se ve criticado con bastante viveza, objeto de comentarios; pero de seguro no contribuirá a lo que aumenta la popularidad del soberano.

La visita que hacen á Berlín los soberanos ingleses en estos momentos, modificará la actitud del público germano. Es un acontecimiento de primera importancia, que traerá ciertas realidades políticas y todos juzgan que asegurará paz mundial.

Nosotros, los franceses, no vemos ningún inconveniente en que se reanuden las relaciones amistosas de los dos grandes pueblos, si esto es de disminuir los temores del conflicto.

Por otra parte, las relaciones de la Triple-Alianza no son tan cordiales como en los tiempos pasados. Italia y Austria no se tratan ya como aliadas, sino como enemigas. Solamente la influencia germánica, es la que ha evitado hasta hoy que se rompan los lazos de armonía aparente que subsisten entre ambos estados. Y debemos prever para muy pronto modificaciones profundas en las alianzas europeas, modificaciones que cambiarán el equilibrio actual.

Las relaciones entre Francia y Alemania parecen mejores que antes. Se busca un terreno de inteligencia á propósito de Marruecos, creyendo muchos que se tamboriará. Esto será un magnífico resultado para los dos pueblos, y también para Europa. Declaraba poco há el Sultán de Marruecos la guerra-santa contra Francia y acaba de recibir á nuestro representante en su capital. No decía de ser interesante tan profundo cambio, que á muchos parece increíble; pero todo ello no es más que una sutileza marroquí.

Maley-Hafid estima más conveniente recibir á Mr. Bergault á los acordes de la “MARSEILLAISE” y llenarle de regalos, que medirse con las bayonetas francesas. Busca la amistad de Francia, sabiendo que la intranquiescencia exagerada podría serle fatal.

Es indudable que los marroquíes sus diplomáticos de primera fuerza.

El zar recibió en audiencia en el Palacio de Czarkoesello á Mr. Khom yakoff, presidente de la Duma.

Entidad suprimida.

San Petersburgo.—Se ha disuelto el comité imperial de defensa, habiendo asumido la dirección de la oficina de movilización del estado mayor, el ministro de guerra Sukhomlinoff.

Atenas—Pues haberlo solicitado el rey, ha retirado su dimisión el ministro de lo interior, Theotokis.

ALEMANIA

Urgencia de las reformas económicas.

Berlín.—El diario «Norddeustsch» insiste con urgencia en la aprobación del proyecto de reformas financieras, pues cada día de retardo le cuesta á la nación un millón y medio de marcos.

FRANCIA

Impuesto que se teme.

París.—La bolsa confía en que el senado rechazará el proyecto de impuesto á las rentas particulares.

IOS BALKANES

Opiniones sobre la conferencia.

Constantinople.—No obstante las seguridades que existían respecto á que los ministros Aerialhan y Baulow convocaran la conferencia europea, sábase que ellos son ahora los primeros en preferir que no se convoque, y tratan de persuadir á Turquía de que la conferencia le sería perjudicial, y ha bien en no insistir sobre el particular; pues dados los arreglos verificados en los estados balcánicos, consideran inútil la conferencia.

Son partidarios de que ésta se efectúe: Bieacristin, embajador alemán en Constantinople, Rifaat, Pallavicini, embajador austriaco é Hilma Pasha.

Atenas—Pues haberlo solicitado el rey, ha retirado su dimisión el ministro de lo interior, Theotokis.

ALEMANIA

Urgencia de las reformas económicas.

Berlín.—El diario «Norddeustsch» insiste con urgencia en la aprobación del proyecto de reformas financieras, pues cada día de retardo le cuesta á la nación un millón y medio de marcos.

FRANCIA

Impuesto que se teme.

París.—La bolsa confía en que el senado rechazará el proyecto de impuesto á las rentas particulares.

IOS BALKANES

Opiniones sobre la conferencia.

Constantinople.—No obstante las seguridades que existían respecto á que los ministros Aerialhan y Baulow convocaran la conferencia europea, sábase que ellos son ahora los primeros en preferir que no se convoque, y tratan de persuadir á Turquía de que la conferencia le sería perjudicial, y ha bien en no insistir sobre el particular; pues dados los arreglos verificados en los estados balcánicos, consideran inútil la conferencia.

Son partidarios de que ésta se efectúe: Bieacristin, embajador alemán en Constantinople, Rifaat, Pallavicini, embajador austriaco é Hilma Pasha.

Atanasio Anchundia B.

COMERCIANTE-COMISIONISTA

En sombreros de Manabí. Atiende toda clase de pedidos MONTECRISTI-ECUADOR.

Noticias Cablegráficas

REPUBLICA ARGENTINA

Agente comercial francés.

Buenos Aires.—El ministro de relaciones exteriores, doctor de la Plaza, fue visitado ayer por el señor Carlos Wiener, enviado desde Francia con el propósito de estudiar el ensanche del comercio en Sud América.

M. Wiener conoce perfectamente los intereses del continente y ya ha desempeñado igual misión en otros países latino americanos.

Séns Peña será árbitro.

El ministro plenipotenciario de la república ante el gobierno del Quirral, doctor Roque Sáenz Peña, ha aceptado el cargo de árbitro en el litigio pendiente entre Venezuela y los Estados Unidos.

Aquiles Marini

BRASIL

Candidato presidencial.

Río Janeiro.—Se susurra que Ruy Barbosa será uno de los candidatos para la próxima magistratura presidencial, apoyada por Pinheiro Machado.

Tratado de arbitraje.

Próximamente se firmará el tratado de arbitraje con España.

URUGUAY

Cónsul americano.

Montevideo.—El ministro americano, Mr. O'Brien Harris, ha sido nombrado cónsul general de los Estados Unidos en la república.

Intervención brasileña.

Se dice que el Barón de Río Branco está mediando en las negociaciones para el arriendo de la isla Flores á Alemania.

RUSIA

Odo á los Germanos.

San Petersburgo.—En una reunión de la Sociedad Histórica en que se conferenciaba sobre la vida de los esclavos lejos de Rusia, Mikuloff dijo que los rusos aunque no sabían á quien amar, ya sabían á quien odiar, refiriéndose á Alemania.

Estas palabras fueron de lo más aplaudidas por los oyentes.

Partido de un ministro.

Stolypin ha partido á Crimea con el objeto de restablecerse.

Audiencia imperial.

El zar recibió en audiencia en el Palacio de Czarkoesello á Mr. Khom yakoff, presidente de la Duma.

Entidad suprimida.

San Petersburgo.—Se ha disuelto el comité imperial de defensa, habiendo asumido la dirección de la oficina de movilización del estado mayor, el ministro de guerra Sukhomlinoff.

CRECIA

Ministro que retira su renuncia.

Atenas—Pues haberlo solicitado el rey, ha retirado su dimisión el ministro de lo interior, Theotokis.

ALEMANIA

Urgencia de las reformas económicas.

Berlín.—El diario «Norddeustsch» insiste con urgencia en la aprobación del proyecto de reformas financieras, pues cada día de retardo le cuesta á la nación un millón y medio de marcos.

FRANCIA

Impuesto que se teme.

París.—La bolsa confía en que el senado rechazará el proyecto de impuesto á las rentas particulares.

IOS BALKANES

Opiniones sobre la conferencia.

Constantinople.—No obstante las seguridades que existían respecto á que los ministros Aerialhan y Baulow convocaran la conferencia europea, sábase que ellos son ahora los primeros en preferir que no se convoque, y tratan de persuadir á Turquía de que la conferencia le sería perjudicial, y ha bien en no insistir sobre el particular; pues dados los arreglos verificados en los estados balcánicos, consideran inútil la conferencia.

Son partidarios de que ésta se efectúe: Bieacristin, embajador alemán en Constantinople, Rifaat, Pallavicini, embajador austriaco é Hilma Pasha.

Rusia reconoce la anexión.

Londres.—A pesar de que ha sido desmentido oficialmente en Alemania, se sabe que el 20 de marzo presentó el gobierno de Berlín un ultimatum á Rusia, para que reconociera la anexión de Bosnia y Herzegovina y procesos militarmente en caso que recibiera contestación negativa al respecto.

El conde de Pourtales, embajador alemán informó á Irvolsky que su país consideraría el rechazo como un acto hostil á é y á Austria.

Irvolsky solicitó plazo para consultarse con las potencias, pero como fue esta solicitud rehusada, no le quedó otro recurso que convocar urgentemente un consejo imperial que decidió brevemente reconocer la anexión.

Alambique Nuevo

De la acreditada fábrica francesa de LUIS FONTAINE, y de destilación continua, se ofrece en venta á módico precio. Para que se forme mejor concepto de dicho aparato, se le ha armado provisionalmente en la Factoría Americana, frente á la fábrica de Gas, donde se le puede ver durante el día.—Para tratar y más pormenores, concurrirse á la oficina N^o 113, calle de Colón, 1^a cuadra, ó a la de los Sres. E. Rohde & Cia., calle del Malcón.

Personajes QUE NO LO PARECEN

Ó ERRORES CÓMICOS

Entre las muchas celebridades políticas que se han contado en la Gran Bretaña, pocas han tenido una historia tan abundante en anécdotas como el conde Carlisle, el más sencillo y popular de todos los representantes que Su Majestad británica ha tenido en Irlanda.

Cuando ocupaba el puesto de Virrey en esa isla, un día se le encontraba mejor distracción que ir á pasearse por los parques públicos, siempre sencillamente vestido, y conversar con el primero que encontraba.

Un día fue á sentarse en un banco donde había algunos estudiantes y un policía, que estaban mirando cómo algunos muchachos jugaban al cricket. Lord Carlisle pasó un rato charlando con sus compañeros de asiento, que ni siquiera se figuraban quien era.

Cuando terminó el juego, el Lord se puso á pasear con el Policía; éste, queriendo echarla de fino, dijo de pronto á su amable acompañante: —Venga usted, vamos á tomar unas copas.

—No, gracias—respondió sencillamente Lord Carlisle.—Debo ir en seguida al palacio; sabe usted que cuando un baile esta noche?

Es de suponer la cara que pondría el guardia, al saber á quien había convidado á ir á la taberna.

En ninguno de estos casos, sin embargo, debió avergonzarse la con-

La máquina de escribir Underwood

SIN RIVAL Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza que el Campeonato del mundo, vertigado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

La antigua Botica y Droguería

ROCAFUERTE (PLAZA DE SAN FRANCISCO.) Proprietarios ALBUJA, CHIRIBOGA y Cia. Sucesores de Manrique y Chiriboga Farmacéutico Dr. José Torres Echeverría

ACABA DE RECIBIR AGUAS DE: Carlsbad, Perrier, Inca, Rubinat, Janos, Vichy

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL No. 351.

El próximo domingo, 11, a las 4 p. m. se verificará la rifa de los premios de una rica Ponchera.

fusión a la que la comedió, tanto como en el que hace algún tiempo tuvo lugar en Francia. Estaba el famoso compositor Joncieres divirtiéndose en soltar globos...

Remitidos

NO CANTE VICTORIA

He ahí el consejo que por segunda vez doy a don Adolfo Romo, amonestándole para que acate la verdad e incline ante ella la cabeza.

Le digo así porque voy a probarle con razones y por medio de los números, la exactitud del cargo que le hice en mi primera publicación remitida a este diario...

Bien puede haber sido Ud. un cobrador de arriendos impecable, un hombre de conciencia muy timorata; pero como cada uno habla según el modo como le va en la feria...

Abraham Lincoln, el famoso Presidente de los Estados Unidos, gozaba de la que él había sido protagonista. Era en los días de la guerra civil de Norte y Sur...

para esta obra de corrección social, ejercida sobre un hombre de pocos escrúpulos como Ud., no tenía necesidad de lavarme la boca. Sin faltarle al respeto...

Dice Ud., con suma desvergüenza y faltando a la verdad, que yo no le pague nada. Cuando me consiguió a crédito el dinero que necesité para comprar mi casa...

Recibidos por arriendos: A deducir \$1.236,30 Comisión de cobro \$74,18 Materiales y trabajo de carpinteros \$301,25 Salubridad, según recibos \$47,80 Alambrado, agua y saneamiento de calles, según recibos \$85,50

Saldo que entregó al Banco \$27,57 Hasta el mes de Marzo de 1907 \$27,57 Sólo hasta marzo del presente Romo, según consta de esta planilla...

Junio, olvidados por él, y que son para prueba en la favor—En mi Libro, consta que hasta el 31 de marzo se cobraron \$1.692,20 centavos, y hasta Junio, \$137 más. Total de todo lo que cobré \$1.829,20 cts. Dó cts sólo de... \$1.236,30 Por cobro de gastos no hechos \$24,30 Total \$1.853,50 Debe. Por eso he dicho que don Adolfo Romo dejó de pagar al Banco...

Como es del dominio público la perpetración del contrabando de alhajas, infracción a que se refiere el justiciero editorial de «El Ecuatoriano» de hoy, ocurrió a Ud. para que sepa que el hecho punible está patentado en los autos, pues se ha comprobado el cuerpo del delito...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

Además, la intervención del señor Falquez es muy discutible, atentos su excusa primera y lo dispuesto en la Ley de Hacienda a este respecto. Si Ud. hiciera pública esta misiva, para ilustrar el criterio público...

don Manuel de J. Arzube, Calle de «Aguirre», N.º 215. Guayaquil, Abril 2 de 1909. Francisco Paredes Icaza. Síndico de la Catedral.

Compañía Nacional de Teléfonos Capital \$100.000 Por haberse perdido el título de la acción marcada con el N.º 386, de propiedad del Sr. Dr. Ezequiel Palacios Andrade...

El GERENTE, Juan G. Sánchez. Marzo 27 de 1909. [15 veces]

BIBLIOTECA «PATRIA DE BO» MADRID Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y fuera de concurso...

OBRAS PREMIADAS. Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y fuera de concurso...

PATRONATO PRINCIPAL. Excmo. Sr. Marqués de Cañillas. Excmo. Sr. Conde de Benavente. Excmo. Sr. Conde de Cañizares. Excmo. Sr. Barón de Vilaguy. Excmo. Sr. Duque de Alba. Excmo. Sr. Duque de Peñaranda. Excmo. Sr. Duque de Sotomayor. Excmo. Sr. Duque de Uceda. Excmo. Sr. Duque de Veragua. Excmo. Sr. Duque de Zúñiga. Excmo. Sr. Duque de Alba. Excmo. Sr. Duque de Peñaranda. Excmo. Sr. Duque de Sotomayor. Excmo. Sr. Duque de Uceda. Excmo. Sr. Duque de Veragua. Excmo. Sr. Duque de Zúñiga.

LA TONTA POR (A) Solano Polanco

don Manuel de J. Arzube, Calle de «Aguirre», N.º 215. Guayaquil, Abril 2 de 1909. Francisco Paredes Icaza. Síndico de la Catedral.

Compañía Nacional de Teléfonos Capital \$100.000 Por haberse perdido el título de la acción marcada con el N.º 386, de propiedad del Sr. Dr. Ezequiel Palacios Andrade...

El GERENTE, Juan G. Sánchez. Marzo 27 de 1909. [15 veces]

BIBLIOTECA «PATRIA DE BO» MADRID Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y fuera de concurso...

OBRAS PREMIADAS. Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y fuera de concurso...

PATRONATO PRINCIPAL. Excmo. Sr. Marqués de Cañillas. Excmo. Sr. Conde de Benavente. Excmo. Sr. Conde de Cañizares. Excmo. Sr. Barón de Vilaguy. Excmo. Sr. Duque de Alba. Excmo. Sr. Duque de Peñaranda. Excmo. Sr. Duque de Sotomayor. Excmo. Sr. Duque de Uceda. Excmo. Sr. Duque de Veragua. Excmo. Sr. Duque de Zúñiga. Excmo. Sr. Duque de Alba. Excmo. Sr. Duque de Peñaranda. Excmo. Sr. Duque de Sotomayor. Excmo. Sr. Duque de Uceda. Excmo. Sr. Duque de Veragua. Excmo. Sr. Duque de Zúñiga.

LA TONTA POR (A) Solano Polanco

EL VENCEDOR Cigarrillos Puros SELECCION DE SU TABACO EN LAS MEJORES VEGAS ESMERALDAS DAULE SANTA ROSA J. B. NIETO G. AMBATO

LA TONTA POR (A) Solano Polanco

Sorteo extraordinario

Para el próximo domingo, se anuncia por la oficina de lotería, que será jugado un premio extraordinario de 2.000 sures.

Herido de un balazo

De Vinces trajeron ayer a Benedito Ordóñez, quien viene herido en la cara, de un tiro de escopeta que se le escapó mientras se hallaba de cacería.

En el templo de San Francisco

Esta mañana, a las ocho y media, al salir de misa de dicho templo, sufrió un ataque cardíaco la señora María Florencia García, quien fue atendida en la botica de la plaza de «Roca fuerte».

Atropello

A las cuatro de la tarde de ayer, en la calle de «Roca fuerte», la carreta Núm. 398 atropelló a su propio conductor, José Dionisio Galarza, causándole la fractura de una pierna. En la camilla de la Policía municipal fue llevado Galarza al Hospital General.

Nuevo Secretario

Don Jorge N. Fuentes Alcívar ha sido nombrado Secretario de la Oficina de Pesquisas, en reemplazo del Sr. Luis F. Gabela, que ha renunciado a dicho puesto.

Loca furiosa

A las siete y media de esta mañana, en la calle del «Chimborazo», fue capturada Irene Pangor, que se halla atacada de locura furiosa, la misma que, previo reconocimiento médico-legal, fue remitida al Manicomio «Vélez».

Lazareto

La existencia en el Lazareto de apesadados, era la siguiente: Enfermos de bubónica..... 32 Id. de fiebre amarilla..... 17 Total..... 49

Sanidad Pública

Por ausencia del doctor Bolívar J. Lloyd, desempeña accidentalmente el doctor Francisco R. Bolaño, la dirección de la Junta de Sanidad pública.

Gacetilla

Calendario

ABRIL, 6.—Martes Santo.— Santos Sixto y Celestino, papas; Marcelino, Timoteo, Diógenes y Platónides, mártires.

Fases de la luna

Luna llena, el 5; Cuarto menguante, el 13; Luna nueva, el 19; Cuarto creciente, el 27.

Registro Civil

Nacimientos

Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:

Julio Gregorio Alvarez, Segundo Manuel de los Angeles Contreras, Lucas Segundo Carrillo, Pedro Nepomuceno Castro, Rafaela Eugenia Martinez, Eustaquio Wilfrido Lozano, José Dolores Mainiza, Julieta del Rosario Méndez y Polidoro Salvador.

Defunciones

Se registraron las siguientes partidas de defunción: Juan José Samaniego, 2 meses, gastro-intestinal; Natividad Proaño, 15 días, fiebre; Soledad Montalvo, 11 años, pulmonía; N. N., mal nacido; Ramón R. Vela, 4 años, fiebre; y Leocadio Monroy, 10 años, fiebre amarilla.

Tráfico marítimo

Vapores que salen hoy

El «Ecuador» para Posorja, a las 7 de la mañana. — El «Pampero» para Babahoyo, Caracas, Catarama y Ventanas, a las 5 p.m. — El «Mesías» para Naranjal, a las 7 p.m. — El «Monte-Alto» para Posorja y puerto del Morro, a las 4 de la tarde.

Vapores que salen mañana

El «Olimpo» para Puná, Puerto Bolívar y Santa Rosa, a las 7 de la noche. — El «Ecuador», para Posorja y el Morro, a las 7 a.m.

Llegada de vapores fluviales

— El «San Antonio», procedente de Naranjal, con los siguientes pasajeros: Luis A. Chica, Ismael Cabrera, J. Salvatierra, Alejandro Salazar y Rodolfo Cepeda.

Comunicación telegráfica

La comunicación telegráfica en toda la república, era hoy la siguiente: Con el Norte y Sur, francas; con Manabí, interrumpida; con el Centro, franca hasta Alaustr.

Despacho de Aduana

Para su despacho han presentado hoy pedidos los comerciantes siguientes: Blas Castagnone, José Romero Cordeiro, L. Guzmán e hijos, E. Román, Landívar y Mosquera, C. Pannetti y Ca., Wo Hong y Cía, Nozifutti y Vallaza, L. Ferraud, J. Ricardo Gabela, Parodi y Cía, Krüger y Cía, Rickett y Cía, Solís y Cía, Marino Hnos., Lorenzo Tons y Alfonso Roggiero.

Municipalidad

Oficina de Agrimensura

Se recibió en la Secretaría, para su despacho, una solicitud del señor Presidente de la Sociedad de Protección Mútua de Vivanderos, en que pide se le donen a la mencionada Sociedad, todos los terrenos que ocupa actualmente, y de la Sra. Delgadillo, en que pide se practique el avalúo de una faja de terreno que se le expropia para el ensanche de la calle de «Boyaac».

— Previo pago del primer trimestre de arrendamiento, se le dió posesión de un solar situado en la calle de «de Octubre», al señor Emilio Rugel.

— Se concedió permiso a la señora Zoila vda. de A., para colocar una puerta en los baños de su casa, situada en las calles de «Clemente Ballén» y «Chanduy».

— Se envió a la oficina de Contabilidad, una solicitud de la señora Libertaria Quintanilla, que pide permiso para construir una cochava en la calle de «Chanduy».

— Se encuentran detenidas, por falta de pago del primer trimestre de arrendamiento, las solicitudes de las siguientes personas: Agustín Mite, José Merchán Izquierdo, Tomás Torres, Tomás Pizarro, Petra Correa, Ana Chacón de Ramírez y Andrés Tapia.

Turnos de Boticas

Durante la presente semana, el rol de turno de boticas es el siguiente:

La del «Ciebro», situada en las calles de la «Municipalidad» y «Pedro Carbo». — La «Internacional», situada en las calles de «Luque» y «Chimborazo». — La de «Colón», situada en «Sucre» y «Morro».

Contra la Peste Bubónica

En el barrio más sano y pintoresco de esta ciudad, en la plaza de Colón, frente a la Aduana, se alquilan viviendas nuevas, asendadas, con abundante luz y ventilación, agua y desagüe, con ó sin muebles y la superior ventaja de economizar el gasto en médico y botica.

POR LA INSTRUCCION

Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria a domicilio, por precios enteramente cómodos.

El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias. Calle Luque Núm. 703, intersección Chanduy y Morro.

José Miguel Pozo. Guayaquil, Febrero 3 de 1909

Importante prevención

— DE LA — A CREDITADA FABRICA A VAPOR DE LA VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan así mismo, no recomendaré nombre algunas fábricas de cigarrillos en Guayaquil y Quito, lo hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR «EL PROGRESO»

Librería e Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Calle Nueva de Octubre 2ª. cuadra. Núm. 215 y 210

Librería.— Útiles de escritorio.—Materiales para escuelas y colegios.—Obras de Derecho.—Medicina.—Pedagogía.—Literatura.—Históricas.—Filosóficas.—Artes.—Oficios.—Industrias.—Novelas Selecta y los Libros ilustrados «Chile—Ecuador» y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.

Papelaria.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas.—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño.—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc., etc.

Bazar.—Guarda manjares.—Lavatorios.—Jaulas.—Floreros.—Vasos.—Filtros.—Charoles.—Cubetas.—Palilleros.—Jarras.—Timbres.—Bandurrias.—Dinteros de Cristal.—Aparadores para cocina, etc., etc.

Imprenta.—Damos preferente atención a las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas a timbrar.—Encuadernación de toda clase.—Moles de Caucho.—Grabados para impresiones en relieve para lacres.—Pacemiles.—Dorado a fuego en cartetas, Cola para Rodillos, etc., etc.

«Chile—Ecuador» obra muy interesante a \$1.50 Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas. a \$ 3, 2, 1.50 y 1 el cento.

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta Nos recomendamos por nrestra exactitud y seriedad en los compromisos.

UZCATEGUI Y CIA.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones a los siguientes periódicos para 1909: POR DOS MESES.—Madrid. Publicación mensual ilustrada de literatura, arte y ciencias. «Paris en Sud-América» \$ 5. AL REDIBOR DEL MUNDO.—Madrid.—Revista mensual.—Ilustrada \$ 7. LA ILUSTRACION SIDA AMERICANA.—Buen Aires.—Revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de moda, «Paris en Sud-América» \$ 24. EL CHIC PARIS.—Paris.—Vienda.—Revista mensual.—Ilustrada \$ 20. REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS.—Barcelona.—Periódico mensual \$ 6. EL MENSAJERO DEL COLOMBIAN.—Bogotá.—Revista mensual \$ 4. LA HORMIGA DE ORO.—Barcelona.—Ilustración quincenal \$ 8. RAZON Y FE.—Madrid.—Revista mensual redactada por J. P. de la Compañía de Jesús \$ 9. HOJAS SELECTAS.—Barcelona.—Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación \$ 6. Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato. Reemplaza con ventaja al mejor anisado de España. «Mallorca Gallito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Pruebe la fe. DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy, Teléfono Nacional Núm. 821. Manuel Pérez y Hno.

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, a que demande a las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, FIEBRE, ó VIRUELA, para lo cual se dirigirá a la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Illingworth N° 103, de 6 a. m. a 11 p. m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los anuncios podrán hacerse Verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolaño, Francisco G. Andrade.

LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE

—ABOGADO—

Tiene su estudio en la casa del Sr. Dr. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco

Teléfono Nacional, N° Casilla del Correo, N° 212.

Artísticas portamonedas, leontinas y cadenas de plata y bolsas de plata y seda, ha recibido

Manuel A. Mateus

[BOTICA ROCAFUERTE]

E. PALACIOS ANBRADE

—A BOGADO—

Ha establecido su estudio en la calle de Pichinch N° 110 casa del señor Enrique Rohb

PARIS.

—BOGADO—

AVISO IMPORTANTE

Toda persona que tenga intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó fácil cobro y cuantos busquen a los HEREDEROS de ciertas herencias desiertas;

— Todas las personas a quienes conveza una COLOCACION VENTA JOSA de sus productos ó que deseen COMPRAR en esta gran capital artículos manufacturados ó mercancías de cualquiera especie;

— Todos los INVENTORES que quieran obtener en Francia PREMIOS de invención y, en general, todas las personas que tengan necesidad de alguna noticia ó informe de un SERVICIO cualquiera, lo mismo en PARIS que en las demás ciudades ó localidades de FRANCIA.

Pueden dirigirse con entera confianza a

Sr. E. LEBOEUF,

18 Place des FETES, 18,

PARIS-CLICHY (Francia)

responsable de este periódico que, personalmente ó por intermedio de personas serias y honradas, se ocupará de todo, seguro de dar completa satisfacción a quienes le honren con sus encargos. Serán muy MÓDICOS.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

FOLLETTIN NUM. 6

CONFERENCIA

pronunciada en la «Unión Ibero-Americana» por el señor don Francisco Peguero, el día 17 de Diciembre de 1908.

ra apreciar hasta qué punto son compatibles los pequeños ideales con los grandes, para fijar esa línea móvil en que se concertan lo particular y lo total. Prescindiendo, por ejemplo, de los innumerables dialectos aglutinantes de África y Oceanía, en estado inculto, llamados evidentemente a desaparecer como las malezas y las fieras, hay muchas lenguas cultivadas que, con reunir a la forma más perfecta alcanzada por el lenguaje la posesión de monumentos literarios y la importante circunstancia, ó mejor condición, de servir de verbo a verdaderas naciones, se hallan también destinados a ir cediendo poco a poco ante unidades superiores; sacrificio, que si es doloroso para las generaciones, es al fin suave y llevadero para otras, como lo demuestra y lo lo evidencia con más de mil ejemplos la llamada maestra de la vida. El español, por fortuna, se halla, según se

ha visto sin más que atender a consideraciones objetivas, sin apelar al sentimentalismo de ser la lengua que aprendimos en la cuna, porque ese argumento podrían hacerlo todos, y constituiría un conflicto universal, verdaderamente insoluble. Con ese argumento aplicado a todo, jamás el progreso hubiera sido posible en nada.

— Descúntese lo que se quiera de las apreciaciones hechas hasta aquí, como más poco autorizadas, y siempre quedará una orientación, una de las cosas que pueden quedar de estas conferencias; siempre se columbrará ó se entreverá al menos, para consuelo y aliento, que al cumplir, con relación al idioma, un deber de raza ó un deber de nación, cumpliremos también siempre un deber de humanidad. Este deber, por lo que contribuye a fortalecer y consolidar los otros dos, es el que yo he querido esbozar y razonar,—no sé si lo habré logrado—todá vez que los otros no han menester ciertamente de esbozo ni razonamiento alguno.

— Sería, en efecto, para retórica cuanto quisiera decirse para evidenciar lo español; el deber de raza, que, como aquel otro más amplio, compete con España los Estados consanguíneos del nuevo continente. En defensa de los intereses comunes, contra los invasores

de la raza anglosajona, no hay más medio que estrechar y apretar el lazo que estrecha y aprieta los demas de la lengua, si se quiere que pueda encajarse en nuevos y grandiosos hechos del desenvolvimiento humano el eterno principio de que la unión es la fuerza.

— ¿Qué sería de la gran República del Plata si llegara a formarse para su uso un idioma exclusivo, un idioma argentino? ¿Qué sería con ellas, hubieran de aprenderse dialectos de nuevo cuño, forjados con el español y las lenguas primitivas de América; si fuera necesario aprender el chileno, el mejicano, el peruano? ¿Y qué sería de España, si eso sucediera? ¡Ah! para ella sería el infortunio todavía mayor; y por lo mismo que todo se corresponde, hay por otra parte como un especial honor que obliga a España, más que a sus hijas, a velar por el idioma, que al fin y al cabo fué la creadora de éste, como lo fué de aquellos pueblos y son para ella puntos de amor propio la seriedad y el brillo del bien ideal (Muy bien, muy bien), con que dotó a su prole.

— Si mucho obliga el interés de raza, no menos obliga el de nación, porque ¿cómo desconocer lo que representa el factor idioma en la economía interior y en la personalidad de las naciones?